



FUERZAS POPULARES DE LIBERACION-FPL-"FARABUNDO MARTI", MIEMBRO DEL FMLN

BOLETIN INFORMATIVO FARABUNDO MARTI

No. 16
3 de MARZO 84.

INDICE.

COMENTARIO: NO A LA FARSA ELECTORAL	1
NOTICIAS INTERNACIONALES	3
NOTICIAS NACIONALES	5
ACCIONAR POLITICO MILITAR	8
CUADRO - RESUMEN	10
EFEMERIDES	11

NO A LA FARSA ELECTORAL

La mascarada electoral que pretenden montar las clases dominantes y el imperialismo el 25 de marzo próximo en nuestro país, es una fórmula política y militar diseñada para profundizar su guerra contra nuestro pueblo.

La demagogia y el engaño que intenta mostrar que el régimen salvadoreño y los Estados Unidos están interesados en la 'democratización' y en 'salidas pacíficas' a la crisis del país, quiere confundir y manipular los sentimientos democráticos y la vocación de paz de varios sectores de la opinión pública nacional e internacional, ganarlos como base social y lograr apoyo mundial y salir así de su desesperado aislamiento y repudio.

Para nosotros está perfectamente claro que el imperialismo se empeña en mantener y consolidar su alianza con la oligarquía, y que está preocupando unificar fuerzas políticas alrededor de esta alianza para garantizar la continuidad de sus intereses económicos y políticos.

El imperialismo yanqui quiere dar cobertura a sus planes de intervención militar directa, la que considera como su única salida ante el avance victorioso de nuestro movimiento popular día tras día y que amenaza con la pronta y total liquidación de sus nefastos intereses en nuestro país. Para ello, quieren ganar tiempo, ocupar mejores posiciones para recomponer su obsoleto esquema de dominación y superar su crisis de poder.

Los partidos políticos burgueses, desde la Democracia Cristiana hasta ARENA, han asistido al baile de disfraces del imperialismo, y bailan juntos al compás de la música de la Administración Reagan; desde afuera del salón el pueblo observa la pantomima vigilados por las ametralladoras y los helicópteros artillados, sabedores de que los trabajadores serán forzados a pagar el costo de la fiesta y que los corruptos y criminales, al terminar su orgía saldrán a descargar sobre ellos la represión y el genocidio. Sólo unos pocos incautos serán deslumbrados por el colorido y las Montejuelas.

Fero este baile se convirtió desde el principio en un verdadero caos: serias contradicciones entre los partidos, insultos y ataques entre los mismos politiqueros y asesinos; desorganización y ambigüedad del proceso electoral que aseguran unos comicios amañados y fraudulentos; corrupción, maniobras, componendas, conspiración, chantaje, amenazas y crimen es el panorama que ofrecen las elecciones al pueblo.

El impulso valiente y heroico de una serie de huelgas y paros laborales por las masas populares, reivindicando justas demandas políticas y sociales, pese al intenso clima de terror, expresan la comprensión popular de que la fórmula electorera del imperialismo es incapaz de solucionar en algo su aguda situación.

Con base en los millones de dólares de los Estados Unidos y a punta de fusiles exclusivamente, intentan montar las elecciones en medio de un clima de crisis, incredulidad, oposición y repudio. Nuestro pueblo será obligado a echar un papel en una urna, so pena de muerte y sin esperanza de que esto sirva para resolver la crisis.

Por el otro lado, el FMLN-FDR están claros de lo que nuestra lucha es y debe ser. Estamos concientes de que la solución de nuestra crisis pasa por profundas transformaciones estructurales, sociales, políticas y económicas. La lucha armada es el único camino que garantiza la conquista de la

nueva sociedad ante la intransigencia criminal de la oligarquía y los guerristas yanquis. El FMLN-FDR con madurez y responsabilidad han hecho una propuesta de gobierno provisional de amplia participación, para que con los sectores verdaderamente honestos, democráticos y patrióticos iniciemos un proceso de diálogo y negociación como una alternativa política a la situación actual.

Mientras estos caminos permanezcan cerrados y se sigan poniendo brechas insalvables por los reaccionarios y genocidas criollos e imperialistas, nuestra lucha se mantendrá y profundizará.

Nuestra lucha no gira alrededor de maniobras y mascaradas organizadas por el imperialismo, no jugaremos ningún papel en su fiesta de engaños, explotación y muerte, y no nos prestaremos a ser los chivos espiatorios a los que le adjudiquen sus propios fracasos.

Nuestro papel es y será siempre junto al pueblo, defendiendo sus más caros intereses, acompañando y encabezando sus justas luchas. Esta maniobra electoral y el engendro de gobierno que de ésta resulte serán derrotados por el repudio de nuestro pueblo y la fuerza de nuestro proceso revolucionario, al igual que el resto de maniobras y planes anti-populares, genocidas e intervencionistas del enemigo.

Concientes de ello, el FMLN-FDR centran su atención y su esfuerzo en el desarrollo y profundización política y militar de nuestro proceso revolucionario hacia la conquista de un gobierno anti-oligárquico y anti-imperialista como el logro de los auténticos intereses del pueblo.

FRENTE A LA NUEVA FARSA Y MANIOBRA ELECTORAL, NUESTRO PUEBLO IMPULSA LA LUCHA POLITICO MILITAR.!!!

NO A LA INTERVENCION IMPERIALISTA!! NO A LA FARSA ELECTORAL !!!

VIVA LA HEROICA LUCHA DEL PUEBLO SALVADOREÑO !!!

REVOLUCION O MUERTE...

EL PUEBLO ARMADO VENCERA !!

NOTICIAS INTERNACIONALES.

-) La construcción del Aeropuerto de Point Salinas iniciado por el Gobierno de Maurice Bishop como parte de un proyecto turístico, se está convirtiendo en una infraestructura militar para uso norteamericano, el que se amplía con una pista de aterrizaje, con capacidad para recibir naves pesadas.

Como parte de la intensa campaña desatada por la Administración Reagan para justificar ante la opinión pública su vergonzosa y criminal acción contra el pueblo granadino el pasado 25 de octubre, en complicidad con algunos países del Caribe Oriental, voceros del Pentágono declararon en relación al aeropuerto en construcción, que era una base militar diseñada por la Unión Soviética y Cuba.

Como se sabe, alrededor de esos acontecimientos, los Estados Unidos, sirviéndose del monopolio de la información, sin ningún escrúpulo ni responsabilidad tergiversan la verdad y acomodan sus interpretaciones a la realidad, de acuerdo a su conveniencia e intereses.

-) Congresistas se oponen al incremento de ayuda militar para El Salvador. A pesar de los argumentos antepuestos al Congreso, acerca de que si no son reequipadas inmediatamente las tropas del régimen salvadoreño la guerra en el país se "estancaría" e imposibilitaría resolver el "impasse" en que se encuentra en éste momento, situación que favorece la estrategia de las fuerzas insurgentes; legisladores del Congreso norteamericano, criticaron fuertemente la política de Reagan que insiste en mantener e incrementar la asistencia militar al Gobierno salvadoreño.

El Senador Demócrata, Daniel K. Ivouye dijo, que " los Estados Unidos se está precipitando ciegamente hacia un abismo" e insistió en que de acuerdo a la opinión de muchos legisladores, los EU no deben proporcionar más ayuda a El Salvador, si no se logra una real mejoría en la situación de los derechos humanos en el país.

Otros representantes del Congreso refirieron acerca de denuncias conocidas en relación al hecho de que miembros de las fuerzas armadas salvadoreñas venden a los guerrilleros las mismas armas que suministra Estados Unidos al Gobierno de Magaña.

En otros medios se acusó a Ronald Reagan de tergiversar los datos que confirman el agravamiento en la violación de los derechos humanos en El Salvador. Con ello, la Administración Reagan trata de salvar la medida del Congreso, de condicionar la ayuda militar al régimen salvadoreño, sobre la base del mejoramiento de la situación de los derechos humanos.

-) Según información del matutino Miami Herald, las maniobras militares conjuntas "Granadero I" programadas para realizarse el mes de junio, han sido adelantadas para el 23 de mayo de 1984.

El periódico señaló, que es posible que dichas maniobras, en las que presuntamente participarán los ejércitos de Honduras, Guatemala, El Salvador y los Estados Unidos coincidan con las maniobras Ahuas Tara III, que el ejército norteamericano realizará en territorio hondureño como continuación al Ahuas Tara II que concluyó recientemente.

De acuerdo con algunos detalles del periódico, en las maniobras participarán unos 4 000 soldados, que realizarán sus operaciones en territorio fronterizo con los departamentos de Chalatenango y Santa Ana en El Salvador.

Todos estos pasos del imperialismo, son medidas que preparan las condiciones que les permitan echar andar sus planes de intervención directa en El Salvador.

-) La Comisión de Derechos Humanos de Guatemala (CDHG), ha iniciado a nivel mundial, una campaña que persigue como objetivo, obtener la libertad y el respeto a la vida de miles de desaparecidos y presos políticos en Guatemala, los que suman ya 35.000 desde 1963. En los últimos años, muchos de los casos han sido sometidos a tribunales especiales y varios condenados a muerte y ejecutados.

La CDHG, en su campaña exhorta al gobierno para que revoque los fallos emitidos por éste tribunal, y hace un llamado a las instituciones, organizaciones y personas humanitarias para que demanden ante el Gobierno de Mejía Vitores, el respeto a la vida y libertad a los presos y desaparecidos políticos.

Según denuncias conocidas en los últimos meses, la represión en Guatemala se intensifica y agravan las violaciones a los derechos humanos. Las fuerzas gubernamentales y paramilitares, bajo la protección estatal, continúan impunemente realizando toda clase de crímenes contra el pueblo.

-) Las tropas estadounidenses integrantes de la fuerza multilateral de paz, abandonaron la capital libanesa el pasado 26 de febrero. Por su parte, Francia ha anunciado también el retiro de sus fuerzas, medida que ejecutará en los próximos días.

La decisión tomada por ambos países, tiene que ver con las gestiones hechas en el seno del Consejo de Seguridad de la ONU, que busca una solución política a la situación conflictiva en el Líbano, para lo que estudia la alternativa propuesta por Francia que propone la sustitución de la fuerza multilateral por tropas neutrales controladas por la ONU.

La posición de la URSS al respecto es favorable, siempre y cuando los Estados Unidos retiren completamente todas sus fuerzas militares, inclusive la flota marítima que mantiene emplazada en las costas libanesas.

Mientras tanto, Israel ha desatado masivos e indiscriminados ataques contra los territorios al sur del Líbano. Se prevé para los próximos días una intensificación de las acciones agresivas por parte de Israel que cuenta con el apoyo norteamericano.

-) La intensificación del conflicto irano-iraquí, que dura ya más de tres años, amenaza el normal funcionamiento del Estrecho de Ormuz, cuyo cierre afectaría el abastecimiento de petróleo a países como el Japón y varios de Europa Occidental.

Hace unos días, Ronald Reagan, en reacción a esta situación dijo, que los Estados Unidos no permitirían el cierre del Estrecho, agregando que para impedirlo hará uso de sus barcos de guerra emplazados en aguas de la zona en conflicto.

Por su parte, el Ayatollah Khomeiny, Primer Ministro Iraní señaló, que al igual que en el Líbano los Estados Unidos fracasarían si se deciden a enfrentar a la nación iraní.

Los Estados Unidos, defensor de los intereses imperialistas en el mundo, se involucra cada vez más en conflictos armados, tratando de imponer sobre la base de su poderío militar su voluntad en beneficio de sus propios intereses y el de sus aliados.

NOTICIAS NACIONALES.

Nuestro pueblo trabajador ve agravada día a día la profunda crisis económica que le afecta e imposibilita cada vez más poder solventar sus necesidades básicas, vencer el hambre y la miseria, situación que el régimen de Magaña no es capaz de solucionar.

Antes que proporcionar a los trabajadores un justo aumento de salarios, antes que rebajar y controlar el costo de la vivienda, el alimento, la ropa, el costo de la medicina, las cuotas escolares y universitarias, etc. la dictadura proyecta en lo inmediato aumentar el valor de los servicios de agua, energía eléctrica, combustible y transporte público.

Mientras el gobierno despilfarrar millones de colones en difundir su asquerosa propaganda de mentiras alrededor de su show electoral, nuestro pueblo sigue comprando la leche a precios imposibles de obtener, sigue luchando contra el acaparamiento del maíz y otros productos que autoridades militares y gubernamentales realizan a favor de su lucro personal.

Los trabajadores exigen la solución de sus problemas que el régimen les agrava debido a su ambición y su corrupción.

Nuestro pueblo no ha pedido escuadrones de la muerte, que financiados por la oligarquía y el Ministerio de Defensa, secuestran descaradamente a la población civil indefensa para torturarla salvajemente, vejlarla y asesinarla para dejar abandonados sus cadáveres en carreteras o barrancos. Así como tampoco no piden tanquetas, morteros y aviones para bombardeen e incendien sus humildes casas y asesinen a niños, ancianos, mujeres y hombres indefensos.

Nuestro pueblo exige justicia, exige que cese el ascenso galopante del alto costo de la vida, que se le de solución a sus necesidades básicas. Es por esto que la clase trabajadora generaliza sus paros laborales, es por esto que ha decidido quebrar la intransigencia de la patronal, venciendo el terror de los escuadrones de la muerte. Las huelgas laborales y las diferentes manifestaciones de descontento en los últimos meses, demuestran el espíritu combativo y la firme decisión de lucha de nuestro pueblo.

ANDA Y BANCO CAPITALIZADOR EN HUELGA

La Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) y el Banco Capitalizador del país, iniciaron este 27 de febrero pasado, un paro de labores a nivel nacional con carácter indefinido, en demanda de mejoras salariales y otras prestaciones sociales.

Los trabajadores de ANDA, decretaron su paro laboral en demanda de un aumento salarial, ya que en 1979 hubo un decreto gubernamental de congelar los salarios, mientras que la inflación promedio en este período ha sido de un 40% anual, o sea de un 240% en los últimos cuatro años.

Por su parte, los trabajadores del Banco Capitalizador (BANCAFI), piden un incremento salarial de 250 colones mensuales para todos los empleados, así como otras prestaciones.

ASTIRA REINICIA HUELGA

Este 1ro. de marzo pasado, la Asociación Sindical de Trabajadores del Instituto Regulador de Abastecimientos reinició su paro laboral a nivel nacional al no acceder la patronal a resolver sus demandas. Anteriormente, habían decretado un paro laboral en donde acordaron el inicio de pláticas y el levantamiento del paro; acuerdo que fué roto por el Gobierno cuando desalojó por la fuerza a cerca de 425 trabajadores del IRA en las instalaciones de la empresa estatal de San Martín.

PARO INDEFINIDO DE LABORES DE TRABAJADORES DE TALLERES SARTI

Más de 150 trabajadores del Taller Industrial de Siderurgia, entraron en un paro de labores demandando aumento salarial y mejores prestaciones sociales.

El taller está ubicado en Ciudad Delgado, a cuatro kilómetros de San Salvador.

Mientras tanto, los trabajadores del ISSS continúan en esta semana con el paro laboral; y los trabajadores del Instituto Salvadoreño de Turismo, del Ministerio de Obras Públicas, del alumbrado eléctrico y otras empresas estatales amenazan con irse a la huelga, si no se les aumenta sus salarios.

AMENAZAN A SINDICALISTAS

El Estado Mayor de la Fuerza Armada Salvadoreña a través del ultraderechista ARENA y del Ejército Secreto Anticomunista (escuadrón de la muerte), amenazaron a los trabajadores que realizan paros laborales, acusándolos de estar "manejados por la subversión".

Las amenazas han sido hechas públicamente y a éstas se ha sumado el Comando Anticomunista Salvadoreño (CAS) que amenazó con asesinar a todos los periodistas de radio, televisión, prensa, pretendiendo con esto detener la información real de los acontecimientos del país por el terror que tienen de que el pueblo salvadoreño y pueblos extranjeros conozcan la verdad que ellos a través de todos los medios se esfuerzan en encubrir.

00000000

PRESOS POLITICOS EN HUELGA DE HAMBRE

Los presos políticos del Centro Penitenciario de Mariona, en Mejicanos se han declarado en huelga de hambre con caracter progresivo, en protesta contra los cateos militares y contra un posible traslado a la Penitenciaría de Santa Ana, al occidente de la capital; así también por lograr mejores condiciones alimenticias, higiénicas y el cese de amenazas militares.

Los compañeros en huelga señalan que en los alrededores del centro penitenciario se han colocado cercos militares principalmente en horas de la noche, además las construcciones de trincheras y la presencia de civiles armados en los días de visita, muestran las intenciones del gobierno de realizar acciones contra los detenidos.

El movimiento huelguístico de presos políticos abarca los centros penales de la Esperanza y Cárcel de Mujeres, en donde se encuentran reclusos cerca de mil presos políticos.

SOBRE LAS ELECCIONES

Se prepara un nuevo fraude electoral.

El Dr. Ricardo Posada, representante de ARENA renunció al cargo de Miembro del Consejo Central de Elecciones del país argumentando que lo hacía "por principio moral" y porque se prepara un fraude para los comicios del 25 de marzo agregando que el fraude se está preparando a través de diez mecanismos diferentes...

Altos dirigentes de decha salvadoreños, habían manifestado anteriormente que era claro que hubo fraude en las elecciones de 1982 y que no lo denunciaron porque "no querían arruinar los buenos resultados y la buena imagen de las elecciones". Según explicó Hugo Barrera, líder de ARENA, los dirigentes de su partido se reunieron luego de las elecciones pasadas y decidieron no desafiar los resultados.

Nuestro pueblo ha venido denunciando la corrupción en los comicios de la oligarquía y el imperialismo en el país, en el transcurso de todas las elecciones pasadas. El fraude ha sido el arma que estos han utilizado para seguir legitimando su poder basado en el sometimiento a los trabajadores, la injusticia, la explotación.

Las contradicciones entre los partidos y sectores burgueses y fascistas evidencian la descomposición de las clases dominantes, que en obsesión de poder y riquezas, utilizan los medios más inmorales en forma totalmente descarada para lograr sus fines.

CONTINUA RIFA PARA GANAR ELECCIONES

La candidatura del Dr. Alvergue, candidato a Vice-Presidente por la Democracia Cristiana, fué anulada por el Consejo Central de Elecciones. Dicha candidatura fué impugnada por el Dr. Calderón Sol, representante legal de ARENA, argumentando que tenía que renunciar previamente para presentar su candidatura al cargo que actualmente ostenta.

Se menciona asimismo que el Mayor Roberto D'Aubuisson se encuentra en situación similar, habiendo solicitado éste, permiso para lanzar su candidatura

000000000

Una banda de delincuentes que operaba en el departamento de La Paz, era integrada y dirigida por efectivos del ejército y cuerpos de "seguridad" del país.

La peligrosa banda de delincuentes, formada por un Sargento y un Subsergente del Batallón Atonal, por efectivos de la Fuerza Aérea, de la Guardia Nacional y de la Policía Nacional, tenían conexiones con los militares del Centro de Instrucción de Ingenieros de la Fuerza Armada (CIIFA), con sede en Zacatecoluca.

Las contradicciones entre los "matones" gubernamentales generó un enfrentamiento que dejó un buen número de bajas entre muertos y heridos, según informó Radio Venceremos.

VIVAN LAS JUSTAS LUCHAS DE LOS TRABAJADORES SALVADOREÑOS !!!

LA SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES ROMPERA LA INTRANSIGENCIA DE LAS PATRONALES EXPLOTADORAS!!!

FMLN finaliza campaña militar "TODO EL PUEBLO A ENFRENTAR LA INTERVENCION IMPERIALISTA HASTA VENCER" y da inicio a una nueva campaña denominada "VIVAN LOS HEROES Y MARTIRES DEL 28 DE FEBRERO".

.....

Accionar político militar del Frente Central "Modesto Ramírez" del FMLN.

1. Guerrilleros del FMLN sabotearon la energía eléctrica volando tres postes, el día 24 de febrero, a la altura de la población de Aguilares, en el departamento de San Salvador, posteriormente se dieron fuertes combates. No se reportaron bajas.
2. Fuertes combates se registraron el día 27 de febrero, entre fuerzas del FMLN y tropas gubernamentales, a la altura de San Antonio Grande, jurisdicción de El Paisnal, departamento de San Salvador. Los resultados de los combates fueron: 10 policías de Hacienda muertos, se requisó 20 fusiles G-3 y 5000 cartuchos calibre 7.62 mm., además se les destruyó cinco pipas en las que transportaban gasolina para avión. Al finalizar los combates se rindieron siete soldados.
3. Nuestras heroicas milicias realizaron reparto de propaganda, el día 26 de febrero, en la carretera que conduce de Tonacatepeque a San José Guayabal. Se realizó además un combativo mítin.

Accionar político militar del Frente Oriental "FRANCISCO SANCHEZ".

1. El día 20 de febrero, unidades acrotransportadas y efectivos de la Tercera Brigada de Infantería de San Miguel, entraron en combate con unidades guerrilleras en la zona norte de las localidades de San Luis de La Reina y San Gerardo, en los departamentos de Morazán y San Miguel respectivamente.
2. El día 21 de febrero, se reportaron combates en la carretera Panamericana, a la altura de Jucuapa y Chinameca. No se dieron mayores detalles.
3. El día 27 de febrero, unidades del FMLN se tomaron las poblaciones de Comacarán y Uluazapa, se realizó un combativo mítin; simultáneamente otras fuerzas del FMLN ocuparon el desvío que de San Francisco Gotera conduce hacia la población de Sociedad, departamento de Morazán. Se hizo reparto de propaganda entre los pobladores del lugar. El mismo día, unidades del FMLN se tomaron un tramo de la carretera Panamericana a la altura de Villa El Triunfo, dpto. de San Miguel también se tomó otro tramo en la carretera "Ruta Militar", que de la ciudad de San Miguel conduce a la frontera con Honduras -durante la toma de éste tramo de carretera se dieron fuertes combates, no fueron reportadas las bajas.

EFEMERIDES.

1977 - 84, A SIETE AÑOS DE LA MASACRE
DEL 28 DE FEBRERO.

El 28 de febrero de 1977, cientos de salvadoreños: obreros, empleados, estudiantes, profesionales, señoras de los mercados, fueron salvajemente masacrados y muchos otros capturados y desaparecidos, cuando se manifestaban en repudio y rechazo al fraude electoral y ante la imposición del nuevo presidente de la república.

Las elecciones presidenciales de 1977 en El Salvador, han significado una nefasta experiencia política para nuestro pueblo. En ese año, a pesar de que la Democracia Cristiana ganó las elecciones, el poder fue entregado al Partido de Conciliación Nacional (PCN), quién más representaba los intereses de la burguesía y el imperialismo, teniendo lugar así, el más escandaloso fraude en la historia política del país.

Los acontecimientos que siguieron al anuncio de los resultados oficiales, que declaraban como nuevo presidente de la república al Coronel Carlos Humberto Romero, demuestran el contenido real de las mismas y el significado que para el régimen tiene la voluntad popular.

La respuesta del Gobierno, fué la acción militar de cientos de soldados, que haciendo uso de tanques, ametralladoras, dispararon contra la multitud, convirtiendo la plaza Libertad, en una laguna de sangre.

Tratando de ocultar su crimen y evitar que el resto del pueblo y la opinión internacional conociera tan repudiable acción, el régimen acordonó la zona impidiendo a punta de bayoneta el acercamiento del pueblo en general y de periodistas interesados en conocer los hechos. Los genocidas se vieron obligados a llamar al cuerpo de bomberos y Cruz Roja para lavar el suelo ensangrentado y desalojar los cadáveres esparcidos por toda la plaza y calles aledañas.

Tan abominable crimen no pudo ser ocultado, nuestro pueblo se encargó de difundir la verdad. En una muestra de su alta disposición combativa se manifestó en múltiples acciones de repudio y denuncia, que expresaron su justa y legítima indignación.

Nuestro pueblo aprendió entonces sobre el uso que de las elecciones hacen las clases dominantes: Un instrumento para legitimar su dominación.

Las elecciones, una vez más, fueron utilizadas para atropellar y asesinar a nuestro pueblo.

A siete años de la masacre, recordamos a todos aquellos compatriotas asesinados por el régimen; héroes y mártires que ofrendaron su vida por la libertad, la democracia y por el respeto a la voluntad popular.

La lucha que impulsa nuestro pueblo hoy, recoge las aspiraciones de los héroes caídos el 28 de febrero.

COMPAÑEROS CAIDOS EN LA LUCHA. HASTA LA VICTORIA SIEMPRE !!